

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN EL 1.º PTA., TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4/50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
AV. DE LA VALLADA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
Los reclamos para la primera plana  
SEIS CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
TRES CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.

Año XXXI.---Núm. 10.445

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.---Propietario: D. F. Ferris Benabete.

Valencia Sábado 6 de Junio de 1908

Oficinas: Muzana, 7 y 9

## Pérdida

Se ruega a la persona que se haya en contra de una sortija con un brillante montado sobre un anillo de oro fino, la presente en la Casa Pamplona, calle de San Vicente, 43 al 51, y se le recompensará.

## Federación Agraria de Levante

**Circular**  
La dolorosa certidumbre de que en el ministerio de Hacienda existen proposiciones para llevar a la práctica el arriendo de la llamada renta de alcoholes, mantiene entre los viticultores un estado de intranquilidad y disgusto que no ha de tardar en traducirse en amargas protestas. Las Sociedades federadas tienen ya conocimiento de esta actualidad por la voz de alerta salida de la Cámara Agrícola de Jumilla y del Sindicato de Viticultores de Requena.

Se opone el arriendo de la renta de alcoholes a nuestro criterio constante, durante muchos años predicado, robustecido por la discusión en nuestros Congresos, avalado por la marcha de los sucesos y el cumplimiento de nuestras predicciones. Dejamos escrito en nuestro Manifiesto de diciembre, que no creemos que el alcohol gran rentador para el Erario, y que las condiciones en que se produce forzosamente el alcohol en España son muy distintas, y en modo alguno comparables a las que se dan en Francia, en Inglaterra y en Alemania, y es un error antiguo de nuestros ministros de Hacienda adoptar en la legislación de alcoholes el mismo método que los empresarios de teatros, que solo se preocupan de la taquilla, como si fuese la ley de alcoholes una disposición puramente fiscal y no hubiese de trascender al fomento ó a la destrucción de la riqueza vitícola.

En 1904, en nuestro primer Congreso Agrícola Regional, celebrado en Valencia, expusimos magistralmente el Sr. García Berlanga todos los aspectos del problema alcohólico, y el tiempo transcurrido, la experiencia de los tropiezos ocasionados por la ley del Sr. Osma, avalaron la sensatez de los principios económicos entonces proclamados.

El precio del alcohol es el regulador del precio del vino, y la industria vitivinícola sufre de rechazo todas las consecuencias de intervenciones desmañadas en la renta de alcoholes. No queremos zureidos ni remiendos para la capa vieja; venga un nuevo manto, cortado según los patrones de la política económica realista.

Mientras en el mercado existan dos alcoholes concurrentes, será peligrosa toda medida que tienda a elevar el gravamen; porque el aumento ha de soportarlo directamente el viticultor. Y, como dijimos muy bien el Sr. García Berlanga, esas soluciones de la Hacienda no serán razonables hasta que, mediante un nuevo sistema, el consumo interior y la exportación agoten la producción vitícola ordinaria y no influya en los valores corrientes del vino la cotización que el alcohol obtenga. Entre tanto, todo coñeerto ó arriendo se debe mirar como un expediente para desgravar el alcohol industrial, en perjuicio del alcohol vinílico. El Consejo de la Federación cumple con un deber elemental al dirigir a todos los organismos federados una recomendación premiante para que manifiesten con toda urgencia a los poderes públicos el desagrado con que ven este suceso y para que se sirvan telegrafiar al señor presidente del Consejo de ministros, al señor ministro de Hacienda, y a los jefes de las minorías parlamentarias, manifestándoles que cualquier proposición de coñeerto ó de arriendo de la renta de alcoholes será hecha sin la aquiescencia de las clases vitícolas.

Villarreal 3 de junio de 1908.—El presidente, Manuel Lassalet.

## Inundación en Bilbao

Bilbao 6.—A las doce de la noche imponente avenida del río Nervión ha inundado los pueblos y caseríos de la ribera. Muchas casas anegadas. La corriente arrastra enses y animales.

Una imponente avalancha de agua en la que arrastrado numerosas embarcaciones, incluso pequeños vapores. El violento movimiento de las aguas hizo chocar dos barcos de alto bordo en la ría.

También chocaron barcos y gabarras cargadas de mineral al romperse las barreras, arrojándose a las aguas y produciéndose otras muchas averías. La contienda ha sido grande. Ignórase la magnitud de los perjuicios.

Ayer en Sodupe, la criada del jefe de estación se fué a lavar ropa a una especie de bañadero del río Godejuela, a la que pudo llegar a pies enjutos por uno de los lados del río, pero no advirtió la crecida hasta que se vió rodeada de agua y sin poder salvar el islote, y con el susto consiguiente comenzó a gritar con toda su fuerza en demanda de auxilio.

Al oír el vecino Domingo Gaona se acercó y viendo que la pobre mujer estaba en gran peligro decidió salvarla, pero como el agua crecía por las orillas, y se iba imposibilitado de volver a tierra, y desde aquel instante ya eran las doce y a voz en grito demandaban auxilio.

Al enterarse los vecinos intentaron salvarla por varios medios, pero todos resultaron inútiles porque se hizo de noche. La mujer se iba ahogando. El islote comenzaba a hundirse, y la gente de las orillas sufrió una gran angustia y triste emoción ante el espectáculo, al paso que la criada y Domingo

creían verse de un momento a otro arrastrados por la corriente.

Cuando el agua llegó a ellos no les quedó otro recurso que subirse a la copa de un árbol, donde pasaron la noche como dos pájaros, y aterrados por la violencia de la corriente del río que amenazaba arrastrarlos.

Para la pareja del árbol fué una noche terrible; pero para el vecindario también lo fué de inquietud y zozobra, pues muchos se pasaron la noche velando a orilla del río y sin poder prestarles socorro.

Al amanecer, cuando decreció un poco la corriente, organizaron un salvamento, y valiéndose de cuerdas lograron sacar del islote a la sirvienta y a Domingo, que estaban profundamente emocionados por el peligro que corrieron.

## En la Academia de Bellas Artes

**Una rectificación y una adición**  
Comenzaremos hoy la crónica con una rectificación y una adición.

En la clase de Historia el premio lo alcanzó Calvet y no Payá como dijimos, confundiendo notas.

De Calvet, es pues, el dibujo el Partenón y de él también otro dibujo de mayores vuelos, verdaderamente notable, titulado «Bodas Alodbrandinas».

**Anatomía**  
Es una verdadera anomalía lo que pasa en esta clase.

Los esfuerzos del profesor que en época no lejana dieron óptimos frutos, como lo evidencian las muestras que sirven de modelo en la clase, hechas por antiguos alumnos, se estrellan contra la indiferencia, contra preocupaciones absurdas y hasta contra vicios en el plan de enseñanza.

Los alumnos siguen creyendo conocimiento muy secundario el de las formas exteriores del cuerpo y sus actitudes, y a pesar de ello aspiran a dibujar figuras del natural y hasta pretenden ser escultores.

En esta clase ha habido durante el curso 11 alumnos. De ellos, seis quedaron para setiembre, y de los cinco restantes sólo tres han llegado a puerto. Eduardo Badenes, con la calificación de sobresaliente; Dorotheo Lleó, con la de notable, y Ramón Mateo, con la de aprobado. De los tres hay expuestas muestras. Y qué muestras! Espectuando la cabeza, de Badenes, de lo restante vale más no hablar.

He aquí el resumen de las impresiones que hemos sacado de nuestra visita a esta clase.

El curso de Anatomía este año ha sido deplorable, no sólo por el reducido número de trabajos gráficos expuestos, si que también por el número de alumnos examinados y sus calificaciones, y como no creamos hayan decaído las energías demostradas en otras exposiciones por el profesor, nos permitimos recordarle lo que quizá tenga olvidado de puro sabido, y es que la Anatomía es uno de los principales cimientos, por no decir el único, de la gran escultura y pintura, y por lo tanto no debe perder tiempo, medio ni ocasión de facilitar a sus alumnos el mayor número posible de conocimientos anatómicos humanos que son los que constituyen, como antes hemos dicho, las formas exteriores del cuerpo y sus actitudes.

**Dibujo del Antiguo**  
En el primer curso exponen trabajos Badenes, Porcar, Gil, Mulet, Casalta, Luz Perales, Puehol, Tadelá y algunos otros.

Nada de notable han hecho todos ellos, si se exceptúa a los tres primeros, que han merecido el premio y los dos accésits.

En el segundo curso el premio ha sido declarado desierto; los accésits los han obtenido Luban y Ballester. Lo demás... cero.

**Perspectiva**  
Se ha trabajado con fruto en esta clase. Mulet, Porcar y Clarós han honrado al profesor. Hay estudios dignos de aprecio de Marco, Alemay, Almela, Sánchez Robles, Cucó, Tudela, Casalta, Ibañez... y hay también algo malo que llamamos por no molestar a los autores.

**Cerámica**  
Aquí el ánimo se ensancha. Tenemos como algo nuestro estos estudios de utilidad innegable, recordando que a la iniciativa de un compañero querido se debe su instalación, dejando con ello luminosa estela de su paso por la Diputación. Seguimos por ello con marcado interés el desarrollo y desenvolvimiento de esta clase, en la que la realidad ha venido a confirmar el acierto de su institución.

A esta clase solo asisten alumnas. Y cuánto tienen que aprender de ellas los alumnos, en punto a aplicación, a constancia, a sensibilidad, a percepción de la belleza.

Bien han trabajado las alumnas y satisfecho debe de estar su profesor señor Sorial.

Hay acuarelas preciosas, abanicos con paisajes que no desdenaría Vateau, azulejos con flores maravillosas, pinturas imitando la cerámica antigua... la mar.

Rosita, Albi ofrece entre otros trabajos tres artísticos abanicos, una acuarela primorosa y dos azulejos con paisaje y marina.

Concha López Tramoyeres, dibujos a lápiz limpios, claros, acabados, y bocetos de acuarela notables.

Shara Marín, acuarelas con flores vivas de las que hasta parece que despiden fragancia, paisajes imitando hierro (pirografía) y otras obras dignas de figurar en un certamen.

Caridad Marín revélase como notable acuarelista, dominando la perspectiva y la composición, lo mismo que Rosa Salvador.

Dolores Tárrega también es acuarelista admirable.

Josefa Gallarte ilustra su nombre con primorosas pinturas sobre azulejos y platos de un efecto sorprendente.

Encarnación Toledo descuella en los paisajes. Matilde Mercader ilumina tazas, platos y azulejos con maestría. Presenta también abanicos notables.

En resumen: en esta clase se ha trabajado a conciencia. La enhorabuena a profesor y alumnas.

Entre los diputados que ayer visitaron la Exposición se hallaba nuestro muy querido amigo el señor marqués de Coloma.

Mañana, como ya dijimos, será la visita oficial del Ayuntamiento y clausura de la Exposición.

## El Director general de Penales

**EN VALENCIA**  
En el tren-correo de Madrid han llegado esta mañana el Director general de Penales D. Angel Rendueles, el inspector del cuerpo D. Fernando Cadarso y el arquitecto Sr. Aranguren.

En la estación esperaban a los viajeros, el capellán de San Miguel de los Reyes, P. Palmero; el director accidental de la Cárcel Modelo Sr. Junquera; el Sr. Landrón, director del penal de San Miguel de los Reyes, los Sres. D. Manuel Vives Liern y D. Francisco Vives, médico y maestro de instrucción, respectivamente, de aquella penitenciaría.

En la estación se han cambiado los saludos de rubrica y los viajeros se han trasladado al Hotel de París, en el coche de la casa, en tanto que el Sr. Landrón ha recibido el encargo de avisar al señor presidente de la Audiencia la llegada a Valencia de la visita de inspección.

A las diez menos cuarto ha salido del Hotel de París el Sr. Rendueles, dirigiéndose al Gobierno civil, en las habitaciones particulares del Sr. Pérez Moso han conferenciado durante media hora; a las once menos cuarto, y en el coche del señor Gobernador, han marchado los dos señores, acompañados de los Sres. Cadarso y Rendueles a la

**Cárcel Modelo**  
En el establecimiento les han recibido el director interino y todos los empleados. Después de las naturales presentaciones, se ha verificado la visita de inspección, terminando después de la una.

Durante este tiempo, los visitantes han recorrido todas las dependencias del establecimiento, inspeccionándolas detenidamente.

El Sr. Rendueles ha querido ver funcionar los talleres, trabajando ante él varios reclusos.

La cocina ha sido objeto de alabanzas grandes, no corriendo igual suerte la enfermería de la cual, ha dicho, que no guardaba relación con aquella.

En efecto, la enfermería no tiene celdas aisladas, teniendo que respirar la misma atmósfera enfermos y sanos.

Con igual detención se han examinado las celdas que ocuparon los hermanos Fernández y el trayecto que se supone recorrieron hasta conseguir la libertad.

Dos reclusos han hecho peticiones al señor Rendueles y éste les ha atendido afablemente, prometiéndoles interesarse por el logro de sus deseos.

Mientras duraba la visita ha sido enviado el empleado D. Terencio Navarro a buscar al jefe central Sr. La Colina, que preside el servicio la noche de la evasión; al terminar la visita aún no se había presentado.

## Deficiencias

Indudablemente el Sr. Rendueles se habrá hecho cargo de algunas deficiencias que nosotros hemos notado, como por ejemplo la falta de luz en algunas celdas, la ausencia de colchones en otras, teniendo que dormir los presos en el suelo ó como pueden; otros no tienen palanganas ni agua para su aseo personal; además hay en la Cárcel 528 celdas para 750 reclusos de todas clases.

Creemos que la visita de inspección servirá para que sean subsanados defectos de tal calibre.

Poco después de la una, como antes decimos, ha terminado la visita, ocupando el coche del señor Gobernador éste y los señores Rendueles y Cadarso; en otro coche han tomado asiento el director interino señor Junquera, el arquitecto Sr. Aranguren y el inspector Sr. Cardó.

**Los empleados**  
Estos se encuentran aplanados por el excesivo trabajo que pesa sobre ellos, debido a la falta de personal; tenemos entendido que anoche se quejaron al subdirector señor Sanz, que les prometió buscar remedio a su actual situación. En la oficina, por ejemplo, han quedado tres empleados de los siete que antes prestaban servicio en ellas.

Realmente el estado de los empleados es triste; los vigilantes de primera tienen asignados 6.000 reales y los de segunda 5.000, teniendo que hacerse un uniforme, que cuesta 100 pesetas, y la gorra, que vale 19, aparte las 18 de cédula personal y el alquiler de sus casas.

A propósito de esto, se nos ha dicho que van a hacerse jardines a ambos lados de la Cárcel, entre el terreno inculte rodeado de verja. ¿No podrían hacerse pabellones para los empleados?

**El Escalón**  
Este preso, venido hace tres días de Alicante, donde fué llevado para ciertas diligencias judiciales, no ha pasado la cloaca ni se dice que lo intentara, diciéndose en cambio que el cabo Gracia salía por aquel lugar hace algún tiempo, y en la taberna cercana, conocida por la de la Perola, co-

mía y se veía con su familia. ¿Está esto comprobado?...

**El pozo**  
Entre el pozo y el muro de la cárcel se ha hecho una excavación para colocar la nueva reja; ésta consta de dos barrotes, por cierto de no mucha resistencia.

**Por la tarde**  
Hablando con el Sr. Rendueles

Esta tarde hemos sido recibidos por el Sr. Rendueles, al que han visitado también en el Hotel de París, el presidente de la Audiencia territorial Sr. Tapia y el de la provincial Sr. Vasco, y he aquí lo que, con su amabilidad insuperable, nos ha manifestado el director general de Penales:

«Mi visita de inspección ha sido hecha aprovechando mi paso para Barcelona, donde voy a la inauguración de la nueva Cárcel, y que tendrá lugar el próximo martes. En cuanto a su pregunta acerca de mi opinión en este asunto de la fuga de los Moscos esos, aún no la tengo formada; he visto toda la Cárcel, que me parece hermosa, y he oído las opiniones de los demás; lo que no deja lugar a dudas es que los fugados contaban con ayuda exterior, y como es probable que la evasión se realizase por la alcantarilla, los de fuera facilitaron grandemente la salida.

También es fácil que los hermanos esos hayan ganado la escalera que conduce al primer piso; al final de esa galería hay una ventana de cristales, sin defensa ninguna, por la que pudieron, aunque la altura es regular, descender al patio de pascos y saltando el muro caer en el lavadero, levantar la trampa de la cloaca y salir.»

«No, muchas, no; la cárcel es bastante completa; he notado deficiencias en la escuela, donde no reciben instrucción más que unos veinte reclusos, en su mayoría gubernamentales, esto es, quincenarios, juveniles y niños, y acerca de esto ha llamado la atención del profesor; uno de los medios regeneradores de las cárceles es la enseñanza; el otro es el trabajo; en este punto también habrá de hacerse algo; pienso llamar la atención de la Diputación y de la Alcaldía para que los talleres sean con arreglo a una colonia penitenciaria de la importancia de ésta; aquí, salvo el taller de sillitas curvadas, que me ha gustado mucho, y en el que trabajan unos 70 reclusos, lo demás vale poco; el de espartería no está muy mal, aunque no soy partidario de estos talleres en ningún penal, por lo poco sanos.

La deficiencia mayor la encuentro en la aglomeración de personal, pues son muchísimos más los penados que las celdas, y causa mala impresión ver tantos y juntos...»

«Ya me han puesto al corriente el Sr. Tapia, presidente de la Audiencia, y el Gobernador, que me ha acompañado como amigo, más bien que como autoridad.»

«No tengo aún opinión propia. Lo que he hecho ha sido suspender de empleo y sueldo al director y empleados procesados, pues aún no estaban suspensos, no sé por qué.»

«Estaré mañana todo el día en Valencia. Esta tarde voy a San Miguel de los Reyes y... ya veremos, ya veremos. Si ocurriera algo que tuviera importancia, se lo comunicaría con mucho gusto.»

Hasta aquí nuestra entrevista, en la que no ha podido mostrarse más bondadoso el dignísimo Director general de Penales; al salir nosotros esperaba ser recibido el director anterior de la Cárcel Sr. Campano.

## El mitin de mañana

Anoche visitó al señor Gobernador una comisión de la Junta organizadora del mitin que mañana ha de celebrarse en la plaza de Toros para protestar del proyecto de ley de represión del terrorismo, entregándole la comunicación en que se le daba cuenta de dicho acto y pidiéndole permiso para celebrar una manifestación ordenada y pacífica.

El Sr. Pérez Moso manifestó a los comisionados que sentía mucho no poder autorizar la manifestación, pero habían de tener en cuenta que sin pensar ni quererlo quisiera perturbar el orden público, y su deber era evitar la posibilidad del más pequeño disturbio.

Añadió que en uso de un perfecto derecho podían renunciar cuantos quisieran en un local cerrado y realizar allí el acto que se proponían, dentro de la legalidad; pero que no estaba dispuesto a consentir manifestaciones en la vía pública.

El mitin que, como ya hemos dicho, se celebrará en la plaza de Toros, comenzará a las nueve de la mañana, y los oradores harán uso de la palabra desde la meseta del toril, que estará cubierta con un toldo, destinándose el lugar que de ordinario ocupa la música a las representaciones de Valencia y su provincia que se adhiran al acto.

Una comisión de la junta organizadora recibirá en Silla a los oradores que han de venir de la corte para asistir al mitin, y entre los cuales, además de los que ya dijimos, figuran los Sres. Navarro Reverter (hijo), Requejo y Granero.

El Sr. Canalejas ha telegrafiado esta tarde a sus amigos políticos diciéndoles que la representación de los demócratas monárquicos, y que éstos deben asociarse al acto de mañana, uniéndose en éste respecto a los liberales y concurriendo con éstos a cuanto se haga, relacionado con el mitin.

## La Feria de Julio

Han comenzado a dar señales de vida las comisiones encargadas de la organización de la Feria de Julio. Poco tiempo queda, pero aprovechándolo, todavía puede hacerse algo para mantener la fama de nuestros festejos.

La comisión de Propaganda y Cartel se ha reunido esta mañana, bajo la presidencia del Sr. Ortega, y ha acordado elegir dos bocetos de carteles, uno grande, el del Sr. Pastor Cortina, que representa al Miguelete, con una alegoría de los festejos, y otro pequeño, el de D. Prudencio Herrero, que es un grupo de labradoras contemplando la feria desde el puente.

Se ha acordado hacer una tirada de 900 ejemplares del cartel grande y otra de 200 del pequeño. El concurso se verificará el día 9 del corriente, a las doce, por el tipo de 2.000 pesetas a la baja.

También se ha reunido la comisión de Bailes populares, bajo la presidencia del Sr. Cano Pacheco. Se han cambiado impresiones acerca de la organización de este típico festejo, y se ha convenido en principio que este año revista carácter nacional y aragonés. Se procurará desde luego huir todo lo posible de bailadores y cantadores de oficio, y desde luego las comparsas andaluzas y aragonesas serán contratadas en ambas regiones.

Para ultimar detalles, la comisión volverá a reunirse el martes de la semana entrante.

## Noticias militares

Llega a nosotros el rumor, que no hemos podido comprobar, de que no pasarán tres días sin que el Estado Mayor Central tenga hecho el estudio de las plantillas y entregado al ministro de la Guerra.

Según nuestros informes, parece ser que cuando se publiquen los reglamentos ascenderá a 450 el número de sargentos que se llamarán, pues las vacantes de subalternos que hay en todos los cuerpos y armas del Ejército es de 1.460.

El llamamiento se hará en seguida, antes de que salgan los nuevos alumnos de las Academias, porque de hacerlo después, serían menos las vacantes.

Los expresados reglamentos y el plan de estudios que habrán de cursar dichas clases en las escuelas regimientales aparecerán en breve en el Diario oficial del ministerio de la Guerra.

El referido plan es muy sencillo, como conviene a individuos que tienen como base de su empleo una larga práctica.

Ayer se firmó una real orden disponiendo que el próximo día 10 marchen a Zaragoza, al mando de un capitán, 21 soldados de los que actualmente prestan servicio en la Exposición histórica de Madrid.

Dichos individuos, con los trajes de la época de la guerra de la Independencia, que actualmente usan, desempeñarán, en el certamen industrial de Zaragoza, funciones de celadores.

El Capitán general ha dispuesto que se facilite la entrada en los centros y dependencias militares a los inspectores del Timbre para que puedan llevar a cabo su cometido.

Han solicitado trasladar su residencia los comandantes D. José Campillo Lozano y D. José Portillo.

Esta mañana se ha verificado la visita general de cárceles militares en el cuartel de Santo Domingo. Ha girado la visita, como ya dijimos, el Capitán general acompañado del auditor Sr. Cervantes y del oficial de la sección de Justicia de Estado Mayor Sr. García Puehol.

## Fiestas populares

Hoy han comenzado los festejos que en los barrios de la Xerea, San Vicente, Cuarte y Sagunto dedican los vecinos a sus patronos el Santo Bulto de Jesús, San Vicente, Nuestra Señora de los Desamparados y Santísimo Cristo de la Fé, respectivamente.

Mañana será la función religiosa solemne en la parroquia de San Esteban en honor del Santo Bulto, y al anoecer la procesión y serenata en el altar de la plaza de San Bult.

En la calle de San Vicente habrá diana por los dulzaineros, reparto de bizcochos y pasacalle por una banda de música.

A las cinco de la tarde se verificará con mucho solemnidad el bautizo del recién nacido que designe la suerte, caso de que se presenten varios, en la iglesia de San Agustín, formando la comitiva varios carruajes con niños vestidos a la usanza antigua, los mayores y una comisión de la junta.

De nueve a once de la noche pasacalle y velada por las bandas de música de Veteranos y de Alfafar, terminando aquella con una traca.

En la barriada de la calle de Cuarte estramuros, a las cinco de la mañana diana. Se dispararán mil morteretes. A las diez se conducirá la imagen desde casa del clariviro a la iglesia de San Miguel y San Sebastián, y a las diez y media se celebrará solemne función religiosa, interpretándose a gran orquesta la misa en sol menor del maestro Giner, dirigida por su autor, y en la que tomarán parte el tenor Sr. Alonso y el bajo Sr. Domínguez. Está encargado de ensayar las glorias de María el P. Señas, S. J. Terminada la misa se dispararán 2.000 morteretes y un engrallat. A las seis y media saldrá la procesión, que recorrerá las calles de la barriada.

En la calle de Sagunto será la función religiosa en Santa Mónica, en la forma que ya detallamos.

También en Foyos se celebrarán las fiestas de costumbre, en honor a San Antonio Abad, con volteo de campanas y disparo de morteretes...

El lunes, al amanecer, vuelo de campanas, disparo de morteretes y diana por la banda; a las nueve, conducción del Santo a la iglesia, misa mayor, cantándose la de Haydn...

CINE ROMEA

Nuevo Cinematógrafo establecido en la VALLE DE SAN VICENTE. 106. Exhibición de las películas más notables de mayor novedad.

Fumadores! El mejor pape! VICTORIA. Pídase en estancos y papelerías.

Noticias locales

No solo persiste la perturbación atmosférica que hace días se observa en esta zona, sino que hoy se ha acentuado, y tras una mañana de nubes hemos tenido tormenta...

Con el ceremonial prevenido se ha hecho esta mañana en la Metropolitana Basílica y templos parroquiales la bendición de la pila bautismal...

Terminada la bendición han sido cantadas las letanías mayores, y a continuación ha comenzado la misa conventual.

Por la tarde se han cantado los indicados templos las vísperas, completas, maitines y laudes del oficio de Pentecostés.

En las vísperas del Colegio de San Gregorio ha sido inaugurado el can. gregoriano.

Mañana, a las nueve y cuarto, será cantada en todas las iglesias la hora canónica de Tercia, con gran solemnidad, por ser en la que descendió el Espíritu Santo sobre los Apóstoles...

A continuación comenzará la misa conventual, que en la Catedral y Colegio de Corpus-Christi será con música, y en la primera predicará el canónigo D. Juan Bautista Luis Pérez.

Según informes, el señor Arzobispo regresará a Valencia el martes próximo por la tarde.

En el ejercicio de oposición al canonicato vacante en esta Metropolitana Basílica ha disertado hoy el cura párroco de San Juan, de Alicante, Sr. Díaz García, sobre las proposiciones que ayer insertamos, sacadas de la distinción XI del libro I del Maestro de Sentencias...

A la hora de cerrar la presente edición, se están congregando en el salón rectoral de la Universidad los claustros de profesores de las Facultades de Medicina y Ciencias...

Mañana tomará punto para hacer su disertación el lunes, el Sr. Artola, al que objetarán los Sres. Gil Monzó y Olmos Canalda.

En la hora de cerrar la presente edición, se están congregando en el salón rectoral de la Universidad los claustros de profesores de las Facultades de Medicina y Ciencias...

En dicho espacioso local están expuestos 16 grandes lienzos con los planos del futuro edificio.

No siendo posible dar una idea detallada de tan magna obra, nos limitaremos a consignar que la Facultad de Medicina y Ciencias de Valencia, si se construye tal cual está proyectada, será uno de los edificios más hermosos de cuantos aquí existen...

Asociándose nuestra dignísima primera autoridad militar a la obra de cultura y caridad que está realizando Lo Rat Penat, ha dispuesto que las bandas militares por turno amenicen todos los domingos...

Mercedora de los mayores elogios es la conducta del Excmo. Sr. Jiménez Castellanos.

El concierto de mañana atraerá tanta o mayor concurrencia a la Exposición que el del jueves pasado.

Ayer hubo un clamoreo general, un coro de censuras contra el servicio de aguas potables, que tan caro cuesta y tan malisimamente se presta...

El concierto de mañana atraerá tanta o mayor concurrencia a la Exposición que el del jueves pasado.

Ayer hubo un clamoreo general, un coro de censuras contra el servicio de aguas potables, que tan caro cuesta y tan malisimamente se presta...

Asociándose nuestra dignísima primera autoridad militar a la obra de cultura y caridad que está realizando Lo Rat Penat, ha dispuesto que las bandas militares por turno amenicen todos los domingos...

Mercedora de los mayores elogios es la conducta del Excmo. Sr. Jiménez Castellanos.

El concierto de mañana atraerá tanta o mayor concurrencia a la Exposición que el del jueves pasado.

Ayer hubo un clamoreo general, un coro de censuras contra el servicio de aguas potables, que tan caro cuesta y tan malisimamente se presta...

Escuela Superior de Industrias. Mañana para el lunes próximo. A las once de la mañana Prácticas de taller, 3.º y 4.º grupos...

A las cuatro de la tarde Electroquímica y sus prácticas. A la misma hora, segundo llamamiento de Termología industrial y sus prácticas...

Para pasado mañana están convocados a examen los alumnos no oficiales matriculados en Derecho canónico, Geografía política y descriptiva, y los oficiales de Lengua y Literatura españolas y Derecho civil español (2.º curso).

En el Ateneo Mercantil se reunió ayer el Comité ejecutivo de la Exposición Regional, bajo la presidencia de D. Juan Izquierdo, y entre las diversas comunicaciones de adhesión recibidas, se dió cuenta del oficio del Gremio de alquilaros de carruajes de lujo...

Muy en breve se ultimaré el reglamento, y su publicación coincidirá con la del programa de materias y productos; trabajos ambos de verdadera importancia y que juntamente con la convocatoria circular, constituirán el más positivo y eficaz medio de propaganda...

La maquinaria más sólida y perfeccionada se construye en La Primitiva Valenciana, Játiva, letra A.

La Diputación provincial ha recibido la corona que encargó a la casa Masriera, de Barcelona, con destino al monumento Roma.

Es de bronce, muy artística, de un metro de diámetro, formada de hojas de roble y laurel y flores de siempreviva.

En las cintas lleva la siguiente inscripción: «La Excmo. Diputación provincial de Valencia a Roma.—1808-1908.»

Preparación militar y repastos de Ciencias, desde 1.º de julio, por ingenieros militares. Sres. Juan y Almela, Colón, 41, principal, izquierda.

Ha sido desestimada la reclamación formulada por la señora viuda de D. Pedro Pablo Ortiz, de Monóvar, y confirmada la multa que le impuso la Junta administrativa.

Aderecitos y medallas primera Comunión. Bonitos surtidos. Joyería de piso, Correjería, 11, entresuelo.

Por correo, y desde Madrid, hemos recibido la 5.ª hoja de propaganda del doctor Moliner, que contiene una entrevista que con el doctor celebraron algunos de sus antiguos discípulos que hoy cursan en la corte el sexto de Medicina; el Mensaje que al rey D. Alfonso dirigió el Sr. Moliner en 8 de abril último; la carta circular del Centro Obrero de Valencia a los Poderes públicos...

Pasado mañana, a las diez, se verificará en el Colegio de San José, que dirigen los PP. de la Compañía de Jesús, la solemne distribución de premios, acto que se efectuará con arreglo al programa siguiente: Marcha religiosa, Gounod; Premios de Excelencia; Aria para tiple, Espi; Premios de las Clases superiores; El general «No importa», Ruiz Aguilera, por D. José Sivera; Premios de las Clases inferiores; Duetino para tiple, Espi; Adios de despedida, Alarcón, por D. Ignacio Villalonga; Coro final, Espi.

Terminado el acto se cantará en la capilla del Colegio un solemne Te-Deum en acción de gracias por los beneficios recibidos del Señor durante el presente curso.

El tribunal gubernativo de Hacienda ha fallado en contra el recurso presentado por el arrendatario del impuesto de consumos que pretendía adendera la Compañía ferroviaria del Norte por las grasas que consume. Ha sido confirmado el fallo de esta delegación de Hacienda.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda se han celebrado hoy tres juntas administrativas por defraudación a la renta de tabacos. Los fallos han sido condenatorios.

El Fosfo-Glicol-Kola Doménech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

Siempre siendo objeto de grandes atenciones por parte de sus amigos y admiradores el notable violinista Juan Manó, D. Lamberto Alonso ha hecho en pocas horas su retrato al óleo, reproduciendo con fidelidad admirable los rasgos característicos del genial artista. Hoy ha ido a pasar el día en la «Caseta Blanca» que en las inmediaciones de Bétera posee D. José Aguirre Matiol, y mañana en el expreso marchará a Barcelona, llevando seguramente grata impresión de su estancia en Valencia.

Alas 5/4 de esta madrugada ha salido para Zaragoza el tren especial económico formado por la compañía del Central de Aragón con motivo de las fiestas del centenario de la Independencia. Unos 30 viajeros de nuestra ciudad han salido para aquella capital, de la que regresará el día 9 próximo.

Realizando el viaje semanal de itinerario, hoy ha llegado al puerto el vapor Bellver, correo de las islas Baleares, conduciendo 22 pasajeros y cargo general.

Realizando el viaje semanal de itinerario, hoy ha llegado al puerto el vapor Bellver, correo de las islas Baleares, conduciendo 22 pasajeros y cargo general.

Realizando el viaje semanal de itinerario, hoy ha llegado al puerto el vapor Bellver, correo de las islas Baleares, conduciendo 22 pasajeros y cargo general.

Realizando el viaje semanal de itinerario, hoy ha llegado al puerto el vapor Bellver, correo de las islas Baleares, conduciendo 22 pasajeros y cargo general.

Realizando el viaje semanal de itinerario, hoy ha llegado al puerto el vapor Bellver, correo de las islas Baleares, conduciendo 22 pasajeros y cargo general.

Realizando el viaje semanal de itinerario, hoy ha llegado al puerto el vapor Bellver, correo de las islas Baleares, conduciendo 22 pasajeros y cargo general.

La Gaceta inserta una real orden de Instrucción pública, según la cual queda vigente el art. 9.º del decreto de agosto de 1904, que hace referencia a las vacaciones escolares...

En el curso próximo, pues, tendrán los alumnos de los centros oficiales un calendario escolar, y como dice muy bien un colega, es de esperar que con aquél y el recuerdo de las correcciones impuestas durante el presente curso, en la Universidad de Instituto de Valencia no se repetirán los desagradables sucesos de este año.

La Banda Municipal interpretará mañana, de cinco a siete y media, en la Glorieta, el siguiente programa:

1.º «Lo Rat-Penat», pasodoble, Monllor. —2.º «Las dos comadres», Labit. —3.º «El festín de Baltasar», poema sinfónico, Giner. —4.º «Rienzi», overture, Wagner. —5.º Prólogo de la ópera «Mefistófele», Boito. —6.º «Valencia-Alcoy», marcha árabe, La-porta.

La Sociedad coral «El Micalet» celebrará mañana, a las ocho y media en punto, una velada literario-musical en honor del orfeón reusense titulado «Centro de Lectura de Reus».

En «Los XX» habrá mañana por la noche función teatral, representándose las zarzuelas «Sensitiva» y «El puñao de rosas».

Fábrica de sombreros.—Véase 4.ª plana. Abierta de 7 mañana a 9 noche.

La Dirección general del Tesoro ha dispuesto que todos los perceptores de haberes del Estado, no vecinos de capital de provincia ni de poblaciones comprendidas en la ley de 3 de agosto de 1907, deberán adquirir la cédula personal en las localidades de su residencia, con las formalidades de costumbre.

La Comisión provincial celebrará sesión los días 13, 19 y 26 del corriente.

Mañana, a las seis de la tarde, dará una conferencia en el Centro Obrero Liberal Conservador, Avellanas, 11, principal, el ilustrado obrero del mismo D. Francisco Cruz, que desarrollará el tema «La cuestión social en Valencia», a cuyo acto se encarece la asistencia de todos los señores socios.

Para bonitos surtidos en trajes confeccionados, géneros para medida, trajecitos Comunión, corbatería, camisetería, zapatería, sombreros de paja y géneros de punto, EL MODELO, Paz, 7, esquina Ave-María.

En tren especial ha llegado esta mañana el director general de los ferrocarriles del Norte Sr. D. Félix Boix, que viene realizando la inspección de la línea. A la llegada ha sido saludado por el director y subdirector de la línea y todos los empleados de la misma.

El Sr. Boix saldrá mañana para Utiel, regresando nuevamente a Valencia, y saldrá, tras breve descanso, para Tarragona, continuando la inspección que realiza.

ACADEMIA VIGIL.—Preparación para el ingreso en Ingenieros de Montes, Minas, Caminos, Industriales y Arquitectos. Gloria, 4, principal. Matriculas, de 9 a 11.

Baleario de Benimarfull. Véase anuncio de cuarta plana.

El catedrático de esta Facultad de Ciencias, D. Carlos Pastor Mompí ha sido ascendido a la categoría de 6.000 pesetas de sueldo, y D. Rafael Mollá, catedrático de Medicina, a la de 5.000, ambos con la antigüedad de 28 de marzo último. Nuestra enhorabuena.

La segunda compañía de carabineros practicará ejercicios de tiro al blanco en los puntos y días del corriente mes que a continuación se expresan: Días 12, 13, 14 y 15, entre la Gola del Perelló y Casa del Moro.

Días 13, 14, 15 y 16, entre la Zarza y Gola de Puchol, y del 14 al 17 entre la Caseta de Pinedo a la casa de Conca.

Sirva esto de aviso a los navegantes a fin de evitar posibles desgracias.

El habilitado de los maestros del partido de Torrente e interino de los de Valencia, D. Buenaventura Guillén, tendrá abierto el pago de la mensualidad de mayo último y primer semestre del material de adultos, desde el 8 al 20 de los corrientes, de nueve a una y de tres a seis de la tarde, en su domicilio, Buenavista, 21, 2.º, 4.ª puerta.

En el tren-correo ascendente de Madrid salieron ayer el diputado provincial señor Galbañón, el ingeniero Sr. Diezenta, el médico Sr. Corzanego y los toreros Blanquet y Gabardito.

Se ha concedido pensión de 470 pesetas anuales a doña María de los Dolores, viuda del oficial de Administración militar D. Antonio Llopis, y de 625 a doña María del Socorro Pons Aliaga.

Se encuentran tomando las aguas en el balneario de Guajardo, en Albana de Aragón, las distinguidas señoras de Morris y D. Daniel Moret. De dicho balneario ha regresado completamente curada del ataque reumático que sufría, la distinguida señora del director de los talleres del ferrocarril Central.

Para balcones y accesorios para construcciones de obras, a precios baratísimos, en La Balmstrera Valenciana, Fundición y cerrajería, calle de Burjasot, 10 y 12.

Han sido trasladadas a Barcelona las pensiones que percibían por esta Delegación, en concepto de cruceos, D. Francisco Jiménez Rives y D. Mariano Serrano.

Se ha concedido quince días de licencia para trasladarse a Barcelona al secretario de esta delegación de Hacienda D. Juan Antonio Carrera.

Realizando el viaje semanal de itinerario, hoy ha llegado al puerto el vapor Bellver, correo de las islas Baleares, conduciendo 22 pasajeros y cargo general.

Realizando el viaje semanal de itinerario, hoy ha llegado al puerto el vapor Bellver, correo de las islas Baleares, conduciendo 22 pasajeros y cargo general.

Realizando el viaje semanal de itinerario, hoy ha llegado al puerto el vapor Bellver, correo de las islas Baleares, conduciendo 22 pasajeros y cargo general.

Don Adrián Hernandis Garrido que falleció el día 7 de marzo último. Su viuda, hijas, hijos políticos, nieto y demás familia, agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

A presencia del segundo jefe de esta Comandancia de Marina Sr. Villalonga y del teniente de navío Sr. Reig, se ha verificado hoy en la Capitanía del puerto el sorteo para la adjudicación de los puestos de la playa de Levante, en que han de ser emplazados los barracones merenderos.

Mañana se hará análogo sorteo en la excasa consistorial de Pueblo Nuevo del Mar, para la instalación de casetas para baños en la playa de referencia.

Mañana abrirá de nuevo sus puertas al público el café Imperial, que se ha trasladado a la calle del Poca Querol (antes Granotes), donde su antiguo dueño José Navarro no ha escaseado sacrificios para que con un selecto servicio, unido a la bondad de los géneros, sea colmados sus esfuerzos en beneficio de su clientela.

Hoy ha hecho escala en el puerto el trasatlántico Catalina, que se dirige a la Habana, conduciendo 30 pasajeros e importante cargo general.

El día 15 comenzará en esta delegación de Hacienda la liquidación de los recaudadores de contribuciones. La labor se hará a horas extraordinarias por todo el personal de la delegación, y habrá de quedar terminado en el plazo de un mes.

El próximo lunes, a las nueve de la noche, se reunirán en la cochera de los señores Regúes (Zapateros, 9), todos los industriales que trabajaron el pasado año en las fiestas del Santísimo Corpus.

El próximo lunes saldrán delegados de Hacienda a los pueblos, con objeto de comprobar si los médicos que en ellos ejercen están provistos de la correspondiente patente.

Ha llegado a Valencia y recibe consulta de 10 a 12, en el Hotel de Roma, el especialista D. Alfredo Gallego, director del Instituto de curación para enfermos de garganta, nariz y oídos, de Madrid, San Bernardo, 18. Es el ozena (fetidez aliento), causa frecuente de divorcio; su tratamiento es el único que hace desaparecer tan repugnante enfermedad.

Toros y toreros

Fuertes.—La corrida de despedida que Fuentes pensaba dar en Bilbao el día 18, festividad del Corpus, se ha aplazado porque el diestro sevillano no estará para entonces restablecido de la cornada que sufrió en nuestro circo taurico el día 17 del pasado mayo.

En esta corrida le iba a acompañar Cocherito, y no se sabe cuándo se podrá celebrar.

Novillada.—Mañana tarde, a las cuatro y media, se celebrará en esta plaza de Toros la cuarta novillada de abono, lidiándose seis novillos-toros de Pablo Romero, tomando parte como matadores Angellillo, Jáqueta y Flores. Entrada sombra, 1'80 pesetas; sol, 1'20.

La corrida de novillos de mañana será presidida por el Sr. Márquez. De alcalde de plaza actuará el Sr. Satorres y de orden el Sr. Ortega.

Movimiento de población

De ayer a hoy

Distrito de San Vicente.—Nacidos: 4 varones y 4 hembras.

Fallecidos: María Hernández Rodríguez, de 4 años; Feliciano Martínez Nuevayo, de 7; José Sanchis Vides, de 78, y José Igual Cortés, de 28.

Distrito del Mar.—Nacidos: una hembra.

Distrito de Serranos.—Nacidos: 2 hembras.

Fallecidos: José Vicent Sales, de 5 años y medio.

Matrimonios: Arturo Miró con Josefa Villalonga y Vicente Wieden con María Navarro.

Distrito del Mercado.—Nacidos: 4 hembras y un varón.

Fallecidos: Emilio Tatay Roig, de 10 días.

Matrimonios: Federico Amores con Concepción Lorente y Ricardo Gimeno con Manuela Navarro.

Total: Nacimientos, 16; defunciones, 6, y matrimonios, 4.

Sección de espectáculos

Funciones para mañana

TEATRO DE LA PRINCESA.—Tarde a las 8'30.—La infanta de los bucles de oro.—A las 5.—Alma de Dios.—A las 6'30.—Sangre moza.—Noche a las 8'45.—La cañonera.—A las 10.—El Maño.—A las 11.—Alma de Dios.

COLEGIO IMPERIAL DE NIÑOS HUERFANOS DE SAN VICENTE FERRER.—Tarde a las 4.—La sabateta.—Los dinamiteros.—La Pilarica.—La Corona de Aragón ó una sógra endemoniada.

Homeopatía neuro-angiática del Doctor Ginés

para enfermedades nerviosas y de la sangre. Calle de Trinqueta de Caballeros, 14, (junto a Correos). Consulta de 10 a 2.

Joven abogado

Con garantía verdad y excelentes informes, desea administración, cargo de confianza, etc. Dirigirse Lista de Correos, Cédula número 9.506, 8. M.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Pascua de Pentecostés ó Venida del Espíritu Santo.—San Roberto, abad.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Santa Catalina Mártir; se descubre a las 6 y se reserva a las 7'30.

ADORACION NOCTURNA.—Nuestra Señora del Pilar.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Remedios, en San Juan del Hospital.

SANTOS DEL LUNES.—San Justiano, confesor.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia de Santa Catalina Mártir; se descubre a las 6 y se reserva a las 7'30.

ADORACION NOCTURNA.—Santa Cruz.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Concepción, en la Puridad.

Avisos de corporaciones

Sindicato de riegos de Masanasa.—Se convoca a Junta general a todos los interesados en el aprovechamiento de las aguas de esta Comunidad, incluso los industriales que de alguna modo las utilicen, para el día 7 del próximo mes de julio, que se celebrará en el pueblo de Masanasa y en el local Escuela de niños, a las nueve horas de su mañana, para tratar de la reforma de las Ordenanzas por que se rige este Sindicato y acordar las bases para que tenga lugar dicha reforma, con arreglo a los arts. 2.º y 3.º de la Instrucción aprobada por R. O. de 25 de junio de 1884.

Masanasa 6 de junio de 1908.—El Presidente, José Baixauli.

Cervecería y restaurant Munich

(ANTES «ORTIS») Grandes reformas en el restaurant y cocina a cargo de un antiguo cocinero de la casa Fortis.

Se sirven cubiertos a 2'50, eligiendo tres platos de la carta, con pan, vinos, postres y dulces variados.

PLAZA REINA Y PERIS Y VALERO, 2

Tribunales

Contencioso.—El tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo, presidido por el de la territorial D. Ambrosio Tapia, se ha constituido esta mañana en el salón dorado para entender en un pleito, cuyas partes han sido defendidas por D. Rafael Albiñana, D. Joaquín Ivancos y el abogado del Estado.

Han formado parte del tribunal los diputados provinciales D. Manuel Simó y D. Francisco Serrano Larrey.

Resultado de una broma.—El día 21 de abril del pasado año se reunieron en Villar del Arzobispo un grupo de amigos con objeto de pasar el día lo más agradable posible, y después de comer en abundancia y de beber de lo lindo, emprendieron el regreso a sus domicilios, haciendo por el camino blanco de sus cachuchetas y bromas a uno de los comensales, llamado Marcos Navarrete Navarro, que afortunadamente a los demás en embriaguez.

La chacota parece que se hizo pesada, y el víctima, marchándose a su casa, cogió una escopeta, y presentándose donde aún se hallaban sus compañeros, hizo un disparo, hiriendo a uno en la cara y otro en la mano, por cuyo hecho fué procesado, compareciendo hoy ante el tribunal de la sección primera.

De la defensa del Marcos ha estado encargado D. José Aparist.

Daños.—Como responsables de unos daños ocasionados en un huerto del término de Chiva, han ocupado el mismo banquillo de acusados Francisco Martínez Pla y otros, a quienes han defendido D. Manuel Bermell y D. Augusto Vidal.

Hurto.—D. Ramón Puig Torralba ha defendido en la misma Sala a un vecino de Villar del Arzobispo llamado José Jorge Ortiz, acusado por el fiscal de un hurto.

Crimen pasional.—El día 17 de agosto último se desarrolló en Liria un suceso de esos que con frecuencia reseñamos, originado por contrariedades amorosas u oposiciones más ó menos justificadas.

Benjamín Guerola. Exposito sostenía relaciones amorosas con una agraciada joven de aquella población, y ante la insistente oposición de sus padres a que contrajera matrimonio, en un momento de arrebató hizo un disparo contra su amada, intentando luego suicidarse.

Ambos quedaron gravemente heridos, curando después de mucho tiempo, siendo procesado él como autor de los delitos de disparo y lesiones.

En el acto del juicio y por las declaraciones prestadas en el sumario, ha quedado demostrado que Benjamín, al sacar el revólver para amenazar a su novia, se le disparó el arma, y creyendo que la había muerto, trató de suicidarse.

La defensa, encomendada al letrado don Ernesto Ibáñez Rizo, ha hecho hincapié en estas manifestaciones, pidiendo la absolución de su patrocinado.

Fiscales sustitutos.—Ante el tribunal pleno han jurado hoy el cargo los abogados fiscales sustitutos D. Francisco de P. Aparici y D. Manuel Muñoz Barrachina.

Visita general.—La Audiencia ha girado esta tarde a las cuatro la visita general de cárceles, presidiéndola D. Francisco Vasco, que iba acompañado de los magistrados D. Millán Crisanto P. D. Juan Panizas, el fiscal D. Días Posadas, el secretario de Gobierno D. Carlos Gómez Barberá y los letrados D. Carlos Testor Gómez, D. Félix Blanch Perpiñá, D. José María Palop y D. José Vicente Juan Belda.

Visita general.—La Audiencia ha girado esta tarde a las cuatro la visita general de cárceles, presidiéndola D. Francisco Vasco, que iba acompañado de los magistrados D. Millán Crisanto P. D. Juan Panizas, el fiscal D. Días Posadas, el secretario de Gobierno D. Carlos Gómez Barberá y los letrados D. Carlos Testor Gómez, D. Félix Blanch Perpiñá, D. José María Palop y D. José Vicente Juan Belda.

Visita general.—La Audiencia ha girado esta tarde a las cuatro la visita general de cárceles, presidiéndola D. Francisco Vasco, que iba acompañado de los magistrados D. Millán Crisanto P. D. Juan Panizas, el fiscal D. Días Posadas, el secretario de Gobierno D. Carlos Gómez Barberá y los letrados D. Carlos Testor Gómez, D. Félix Blanch Perpiñá, D. José María Palop y D. José Vicente Juan Belda.

Visita general.—La Audiencia ha girado esta tarde a las cuatro la visita general de cárceles, presidiéndola D. Francisco Vasco, que iba acompañado de los magistrados D. Millán Crisanto P. D. Juan Panizas, el fiscal D. Días Posadas, el secretario de Gobierno D. Carlos Gómez Barberá y los letrados D. Carlos Testor Gómez, D. Félix Blanch Perpiñá, D. José María Palop y D. José Vicente Juan Belda.

Visita general.—La Audiencia ha girado esta tarde a las cuatro la visita general de cárceles, presidiéndola D. Francisco Vasco, que iba acompañado de los magistrados D. Millán Crisanto P. D. Juan Panizas, el fiscal D. Días Posadas, el secretario de Gobierno D. Carlos Gómez Barberá y los letrados D. Carlos Testor Gómez, D. Félix Blanch Perpiñá, D. José María Palop y D. José Vicente Juan Belda.

SUCESOS

Escándalo. — Una mujer de vida airada, un individuo que cuestiona, la discusión que degenera en riña, y una herida causada por ella al sujeto, con una piedra, por motivos más que suficientes para que un gran número de personas se congregaran en el Parque de Emilio Castelar, donde se desarrolló el suceso. Los autores del escándalo fueron detenidos por la autoridad, siendo curado el herido en el Hospital.

Buena bofetada! — Anoche fué curada en la casa de Socorro de la calle de Segura una niña llamada Amalia Cruz, que presentaba una herida en la mejilla derecha, producida por un individuo que le dió un tremendo bofetón, porque reñía la niña con un hijo suyo. El bruto fué detenido al juzgado.

Bohío importante. — Durante la pasada noche ha sido robada la caja de caudales de la Cooperativa de consumos, establecida en la calle de la Virgen de los Angeles, números 8 y 10.

Anoche fué cerrado el establecimiento, como de ordinario, y esta mañana, al salir el encargado, ha notado que la caja de caudales había sido arrastrada de la tienda a la trastienda, donde se encontraba abierta con fractura.

También estaba abierta la puertecita de esa dependencia.

Se ha dado parte á la policía y ésta al juez de guardia, que es hoy el del Mar, y ha trasladado seguidamente al establecimiento de referencia, instruyendo las correspondientes diligencias sumariales.

Los ladrones se han llevado unas 2.500 pesetas en efectivo, dejando, sin duda por precipitación de la marcha, un saquito de calderilla y un capicito con plata.

No se sabe si los ladrones pernoctaron en la tienda ó si entraron por la puertecita abierta porque las demás estaban perfectamente cerradas y reforzadas con travesaños de hierro.

Se ha averiguado que el encargado de la tienda contigua, que está abierta toda la noche, ha dado aviso al vigilante particular de que oía fuertes ruidos en el interior de la cooperativa, pero el vigilante no ha hecho caso.

Ahorcado. — En Pedralva se ha ahorcado volgándose de un algarrobo en un campo de la propiedad de D. Rigoberto Pérez Calvo, el vecino de dicho pueblo Vicente Valencia Bollo.

Se cree que una enfermedad crónica ha inducido al desgraciado Valencia á tomar tan extrema resolución.

Captura. — La Guardia civil de Silla ha detenido á dos rateros llamados Casimiro Sirent Gomar y Vicente Chanzá Dalman, el primero por hurto de 15 pesetas y el segundo por dedicarse á incautar de los robos de los obreros que dejan los chalecos colgados de los árboles mientras trabajan.

Detención. — La policía ha detenido á un sujeto por cometer actos inmorales, un poco, á quien le ha ocupado un cuchillo de gran dimensiones; dos por blasfemar en la vía pública y tres rateros.

Todos ellos han sido multados por el señor Gobernador, pagando en cárcel el castigo impuesto.

Rateros. — Tres muchachos llamados Francisco Clavel Mañez, Manuel Pomares Arévalo y un tal Visantet, sorprendieron anoche en la calle de San Vicente á una señora y le robaron un bolso con 11 pesetas.

Uno de los rateros ha sido detenido, los otros se fugaron, llevándose el dinero.

INTERESA A LAS SEÑORAS  
MULOS VAGINALES VALENTIN PALACIOS  
Se emplean con seguro éxito en todos los casos de afecciones menstruales y enfermedades del aparato genital de la mujer. Galman con rápidos dolores lumbares y curan muy pronto el UTERO BLANCO que tanto molesta á las mujeres. — Principales farmacias y en la del autor, calle de San Francisco, 32. Abierta toda la noche.

Publica la firma de Instrucción y de Fomento conocida.

Una real orden disponiendo que no se tramiten los recursos contra las providencias de los jefes de Fomento sin que se acompañe el importe de los daños causados.

El Sr. Fernández Duro. — Otro fallecimiento. — Entierro. — Enfermedad de Vega Armijo.

Anoche, hallándose de cuerpo presente el cadáver del Sr. Fernández Duro, fué su esposa á abrazarse á él y falleció repentinamente.

La consternación de la familia por esta doble desgracia, es grande.

A las diez de la mañana ha sido conducido á la última morada el cadáver del señor Fernández Duro.

Han asistido al acto los Sres. Boado, en representación del rey; marqués de Aguilar de Campoo, en la de la reina doña María Cristina, y marqués de la Mesa de Asta, en la del infante D. Carlos.

En la presidencia del duelo figuraban también el hijo político y un nieto del finado, el Sr. Caballero de Rodas y el cura párroco de San José.

En la comitiva fúnebre figuraban numerosos académicos de la de la Historia y de la de San Fernando, amigos particulares y otras personas distinguidas.

El señor marqués de la Vega de Armijo estuvo anoche en la Academia de la Historia, á la que perteneció el Sr. Fernández Duro, é hizo de él elocuente panegírico.

No hay que olvidar que unia á ambos próceres estrecha é íntima amistad.

El marqués hubo de retirarse de la Academia, presa de viva emoción.

Hoy ha asistido al entierro y al subir á la casa mortuoria y enterarse de la muerte de la esposa del Sr. Fernández Duro, ha sufrido un desvanecimiento.

El accidente le ha repetido en la calle, formando parte del cortejo, y varios amigos le han conducido á su domicilio, donde ha tenido que guardar cama.

El estado del enfermo es de alguna gravedad.

De Fomento  
Hoy han visitado al ministro los empleados, para darle las gracias por la ley concediéndoles la inamovilidad.

Al despedirse le han vitoreado.

El Sr. González Besada ha recibido también telegrama de Ceuta, en el que se anuncia haberle nombrado hijo adoptivo, en agradecimiento por los beneficios concedidos á dicha posesión.

En Palacio  
El Sr. Maura ha estado hoy en Palacio, despachando con el rey.

Llegó á la regia morada á las 8'30 y la entrevista fué breve.

Supóse que iba á informar al rey de algún asunto urgente.

Guardábase reserva sobre el objeto de la entrevista.

El rey marchó luego al Hipódromo con objeto de dedicarse al juego del polo.

los dedicó cariñosas y patrióticas alusiones, y por la tarde marcharon en tren especial á Barcelona, tributándoseles una entusiasta y cariñosa despedida.

La ruta del Conquistador  
Comunican de Palma que á las doce del día de ayer llegó el vapor Balear, con el que se proponen recorrer la ruta seguida por D. Jaime I en su conquista de las islas. Fueron recibidos por el alcalde y demás autoridades, comenzando acto seguido aquella visita.

Tormenta  
Comunican de Segovia que ha descargado sobre dicha ciudad y una extensa zona alrededor, una gran tormenta. La lluvia fué torrencial, y á consecuencia de ella se ha desbordado el río Eresma. Las aguas, después de causar inmensos perjuicios en los campos, invadieron por el declive el término de Armiñan.

La línea férrea de Segovia-Medina del Campo se halla interseccionada, pero se confía que mañana puedan ya circular los trenes.

Las pérdidas materiales son de gran consideración.

Conferencias telefónicas  
Madrid 6, 15'15

El Diario de Guerra  
Publica una real orden aprobando el presupuesto de 1.730 pesetas, acordado para saneamiento de las cuadras del cuartel de Artillería del campamento de Paterna.

«El Imparcial»  
Dedica su artículo de fondo al proyecto de ley de represión del terrorismo.

Dice que el resultado de la campaña será el triunfo de la opinión, y una lección que demostrará que cuando aquella quiere, no pueden prevalecer ni la obcecación ni la terquedad de los gobernantes.

«El Liberal»  
«Deserción», titula su fondo, y en él se ocupa de lo ocurrido ayer en el Ayuntamiento, donde los concejales liberales se abstuvieron de votar la proposición de los republicanos y socialistas sobre el proyecto de represión del terrorismo.

Aplande al Sr. Larrea, que fué el único concejal liberal que lo votó.

«El Globo»  
Entiende que los concejales liberales cumplieron ayer con su deber, obrando como lo hicieron.

«No les debe importar lo que en contra de ellos se diga.»

Los liberales no necesitan del exequatur de Pablo Iglesias ni de la inspiración de los republicanos.

«El Universo»  
Refiere lo ocurrido ayer en el ayuntamiento, creyendo que con ello quedó roto el bloque liberal.

«Los republicanos y los socialistas — escriben — tienen por reaccionarios á los señores Moret y Canalejas.»

«Era este bloque un contubernio que no tenía razón de ser.»

«El País»  
Dirige duras censuras al Sr. Moret y á los liberales, por lo de ayer.

«Cree que el único buen liberal es el señor marqués de la Vega de Armijo.»

«Novedades»  
Arremete también contra los liberales.

«El Sr. Moret acaudilla una falange de exministros, que con la impedimenta de la ley de Jurisdicciones, aprovecha la de represión del terrorismo para sus fines particulares.»

La «Gaceta»  
Publica la firma de Instrucción y de Fomento conocida.

Una real orden disponiendo que no se tramiten los recursos contra las providencias de los jefes de Fomento sin que se acompañe el importe de los daños causados.

El Sr. Fernández Duro. — Otro fallecimiento. — Entierro. — Enfermedad de Vega Armijo.

Anoche, hallándose de cuerpo presente el cadáver del Sr. Fernández Duro, fué su esposa á abrazarse á él y falleció repentinamente.

La consternación de la familia por esta doble desgracia, es grande.

A las diez de la mañana ha sido conducido á la última morada el cadáver del señor Fernández Duro.

Han asistido al acto los Sres. Boado, en representación del rey; marqués de Aguilar de Campoo, en la de la reina doña María Cristina, y marqués de la Mesa de Asta, en la del infante D. Carlos.

En la presidencia del duelo figuraban también el hijo político y un nieto del finado, el Sr. Caballero de Rodas y el cura párroco de San José.

En la comitiva fúnebre figuraban numerosos académicos de la de la Historia y de la de San Fernando, amigos particulares y otras personas distinguidas.

El señor marqués de la Vega de Armijo estuvo anoche en la Academia de la Historia, á la que perteneció el Sr. Fernández Duro, é hizo de él elocuente panegírico.

No hay que olvidar que unia á ambos próceres estrecha é íntima amistad.

El marqués hubo de retirarse de la Academia, presa de viva emoción.

Hoy ha asistido al entierro y al subir á la casa mortuoria y enterarse de la muerte de la esposa del Sr. Fernández Duro, ha sufrido un desvanecimiento.

El accidente le ha repetido en la calle, formando parte del cortejo, y varios amigos le han conducido á su domicilio, donde ha tenido que guardar cama.

El estado del enfermo es de alguna gravedad.

De Fomento  
Hoy han visitado al ministro los empleados, para darle las gracias por la ley concediéndoles la inamovilidad.

Al despedirse le han vitoreado.

El Sr. González Besada ha recibido también telegrama de Ceuta, en el que se anuncia haberle nombrado hijo adoptivo, en agradecimiento por los beneficios concedidos á dicha posesión.

En Palacio  
El Sr. Maura ha estado hoy en Palacio, despachando con el rey.

Llegó á la regia morada á las 8'30 y la entrevista fué breve.

Supóse que iba á informar al rey de algún asunto urgente.

Guardábase reserva sobre el objeto de la entrevista.

El rey marchó luego al Hipódromo con objeto de dedicarse al juego del polo.

De Bilbao  
Al enterarse la esposa de Crispulo Villar de que éste había sido asasinado por los pampas del Muni, sufrió fuerte síncope.

«Continúa la lluvia.»  
«Muchos curiosos acuden á los muelles para enterarse de los efectos del temporal. Las pérdidas son mayores de lo que se creyó en un principio.»

550 dos de los perjudicados representan un pasivo de 40.000 duros.

Se hacen sondeos en la ría para evitar peligros á la navegación, por los innumerables naufragios registrados.

Los trenes circulan con retraso.

Ascensos  
En el presente mes han ascendido al empleo inmediato tres tenientes coroneles, seis comandantes, 11 capitanes y 14 primeros tenientes de infantería de la escala activa.

Dos capitanes y ocho primeros tenientes de la de reserva.

Un subinspector médico, un médico mayor, dos primeros y dos segundos.

Esireno  
Zaragoza. — En el teatro Pignatelli se estrenó anoche la revista de los Sres. Thous y Cerdá y maestros Vives y Lleó, «Episodios Nacionales», obteniendo un éxito extraordinario.

Fueron aplaudidos todos los cuadros, repitiéndose números de música.

El decorado de Alós fué ovacionado. Madrid 6, 16'15.

De Riointo  
Han ocurrido nuevos hundimientos en casas de obreros.

El vecindario está alarmado.

Témese se reproduzcan los motivos ocurridos no hace mucho tiempo por el mismo motivo.

Los guardias patrullan por el pueblo por disposición de los directores de la compañía.

Los hundimientos se deben á la falta de columnas de sostén de los subterráneos y á la trepidación de las máquinas escavadoras.

«El Economista»  
Ha oído asegurar que, en vista del buen resultado de la suscripción de obligaciones, se ampliará el empréstito á 100 millones.

También ha oído decir que se trata de amortizar las acciones preferentes de la Azucarera.

La visita á Lérida  
El Sr. González Besada ha recibido la visita del gobernador de Lérida, quien le ha invitado nuevamente á que visite aquella capital.

El ministro le ha dicho que por ahora le es imposible, y ha aplazado el viaje para otoño.

Armamento  
El ministro de la Guerra ha firmado una real orden autorizando la adquisición de 3.000 pistolas Berma.

De Zaragoza  
El Sr. Parafío obsequió con un banquete de carácter íntimo á los Sres. Pérez Galdós y Ortega Munilla.

Galdós sigue recibiendo homenajes por el éxito de su última producción.

Recibe los telegramas á centenares.

El alcalde le ha hecho la visita oficial.

Mañana será obsequiado con una gira á una finca de los alrededores. Madrid 6, 16'15.

Manifestaciones de Moret  
El Sr. Moret decía hoy en los pasillos del Congreso:

«Se ha comentado de diversos modos la actitud de los concejales liberales en el asunto del proyecto sobre represión del terrorismo, y yo he de decir que dichos señores concejales, cumpliendo órdenes mías, se apresuraron á consignar su protesta contra el mencionado proyecto, sin que á este acto haya seguido otro que lo anule ó invalide.»

En otros puntos se han formulado también protestas por los liberales, y así se hará en todas las poblaciones de España.

De esta manera responden á las manifestaciones que hice en el mitin del teatro de la Princesa, y á la línea de conducta establecida por mí en esta campaña.

El partido liberal ha asistido á cuantos mitins de protesta contra el proyecto del terrorismo se han organizado y los exministros del partido, que son los más autorizados para representarlo, han acudido también á reiterar su protesta.

El partido liberal ha cumplido y cumplirá sus deberes como el más genuino representante de las doctrinas democráticas.

El comité de defensa  
El lunes próximo se reunirá el comité de defensa contra el proyecto de represión del terrorismo, para cambiar impresiones y organizar la campaña de obstrucción contra el proyecto de Administración local, ya que el Sr. Maura ha declarado que en cuanto se apruebe este proyecto comenzará la discusión del de represión del terrorismo.

Abre la sesión el Sr. Aparicio á las 3'45. Desanimación.

En el banco azul los Sres. Maura y La Cierva.

Interpelación Canalejas.  
Reanuda su discurso el Sr. Vincenti. (Mientras habla el Sr. Vincenti el Sr. Moret se acerca al banco azul y habla durante un cuarto de hora con el Sr. Maura.)

El orador se ocupa de la base sexta del presupuesto de cultura de Barcelona, que se refiere á la enseñanza en el dialecto catalán.

Declárase partidario del engrandecimiento de las regiones, pero dentro de la unidad de la patria.

«El idioma castellano es el símbolo que une á las regiones españolas, el que sirve para negociar tratados con América.»

Los catalanes por lo tanto, amantes del progreso, no deben imponer su dialecto como idioma nacional.»

En apoyo de su tesis cita lo que ocurre en otras naciones con los dialectos regionales.

Habla también del Congreso lingüístico de Montevideo y del de Hoya, en los cuales se ha acordado proclamar idioma universal al castellano.

Entiende que se deben hacer esfuerzos para que este acuerdo prevalezca.

De accederse á lo que Barcelona desea, surgiría un doloroso contraste.

Veríamos grandes edificios particulares destinados á escuelas, al lado de otros mal

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA AGENCIA DE VALENCIA. Préstamos hipotecarios al 4 y 1/4 por ciento de interés anual, amortizables de 5 á 50 años sobre fincas rústicas y urbanas. En esta Agencia se tramitan operaciones para todas las provincias de España. Agente: BENITO ALTEJ. — MAR, 57. — VALENCIA

BARATO PAQUETERIA, Mercadería y Novedades. Instalado en el piso principal de la calle Serranos, núm. 8. CAMAS INGLESAS Y MUEBLES de todas clases y estilos, á precios de fábrica. — Mobiliarios completos, desde 50 duros; armarios de luna, desde 20 duros. — Única casa de camas inglesas. J. COBIAN. — CALLE DE LA PAZ 5. — VALENCIA

Grandioso Establecimiento Balneario LA PUDA DE MONTSERRAT. Abierto hasta el 30 de Septiembre. A dos horas de Barcelona, en ferrocarril hasta la estación de Olesa. Aguas sulfurosas-sódicas, azoadas, cloruradas y radio activas. Tratan con ventaja las enfermedades de la piel, los catarros de las vías respiratorias, par pados y oídos, y las enfermedades humorales en sus variadas manifestaciones. Instalaciones inmejorables de baños, duchas, pulverizaciones é inhalaciones. Paseos ágrestes y pintorescos. Recreos varios. Comida excelente. Capilla con repetidas funciones religiosas. V Teléfono permanente. Director Dr. Martí, Catedrático de este Instituto

Baños de Gardó PROVINCIA DE TARRAGONA (TORTOSA). Aguas minero-medicinales. Fuentes de San Roque y Columna, alcalino-arsenicales, únicas en España. Fuente de Borboll, nitrogenada. Director facultativo D. Salustiano Chueca. Enfermedades para las cuales están indicadas estas aguas: Herpetismo y gran número de enfermedades de la piel, Diabetes, Anemia, Clorosis, Neurastenia, Escrofulismo; enfermedades del aparato digestivo y de las vías urinarias, enfermedades del pecho y garganta. Fonda y restaurant con excelente cocina, habitaciones amuebladas para familias, café teatro, baños, duchas, las vapors, pulverizaciones é inhalaciones, servicio telefónico permanente, correo diario, misa y rosario todos los días en la capilla del establecimiento. Nuevo servicio de coches á cargo de Antonio Voltas. Paisajes pintorescos, bosques frondosos, paseos, aire puro y seco, temperatura deliciosa. Salida de Valencia: en el expés de Barcelona y llegando á Tortosa, encontrarán en dicha estación el carruaje que los conducirá al Balneario de Gardó, sin trasbordo en Tíbers. Gran servicio de coches á cargo de la nueva empresa de carruajes. Salida de Tortosa de 2 á 2'30 tarde. Temporada oficial de 15 de Junio á 15 de Septiembre. Para informes: D. Tomás Hernández, Bazar calle de la Paz, 6, Valencia.

ventilados y peor olientes, de los que los catalanes dirían las escuelas de España. «No vayamos pues á entretenernos en discusiones bizantinas. Dedicémosnos á buscar la reorganización pedagógica, pues de lo contrario no realizaremos obra nacional. (Bien, muy bien.) Le contesta el Sr. Rodríguez Sampedro. Fijándose especialmente en las últimas afirmaciones del Sr. Vincenti, declara que sea cual fuere el progreso de las regiones, la obra resultará siempre de España. Contesta ambiguamente á las manifestaciones del Sr. Vincenti respecto á dialectos. Rectifican ambos. Orden del día. Se aprueba el dictamen concediendo un suplemento de crédito al ministerio de Estado. Administración local. El Sr. Alvarez appya una enmienda al art. 162. Continúa la sesión. Senado. Preside D. Marcelo de Azcárraga. Sin preguntas ni ruegos, se entra en la orden del día. Se vota definitivamente el proyecto de desaparición de las zonas polémicas de Lérida. Comienza la discusión del proyecto de reforma del artículo 157 del Código de Comercio. El Sr. Palomo hace observaciones al proyecto. Le contesta el Sr. Avilés, de la comisión. Rectifican. Interviene el ministro de Estado. Se suspende el debate. Se reanuda el de la ley Hipotecaria. Se presentan varias enmiendas y se retiran algunas. Continúa la sesión. Madrid 6, 18'15.

Más del Sr. Moret  
Las manifestaciones á que antes nos referimos, las ha hecho el Sr. Moret á los periodistas. En el Salón de Conferencias se decía que estas manifestaciones tenían por objeto dar autoridad á la intervención de los liberales en el mitin que se celebrará mañana en Valencia. Los que asisten. Decididamente esta noche salen para Valencia los señores conde de Romanones, Gimeno (D. Amalio), Testor, Requejo, Alvarado, Maestre, Ranero, Moliner, Navarro Reverter (hijo), López Pelegrín, Moya y Soldevila. Se proponen regresar mañana mismo á Madrid. Cotización. En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 83'47. Los francos á 12'80. Las libras á 29'33. Las obligaciones á 100'25. París, 96'62. Por celos. En la calle del Amparo, núm. 11, vivían maritaimente los cincocientos Modesto Robert y Cándida Castillo. Ella sentía celos de su hombre, y hoy le ha arrojado un frasco de ácido nítrico á la cara. Modesto se halla grave; ella también está lesionada. La Exposición regional. El lunes presentará el Sr. Trénor la instancia á la Tabacalera pidiendo autorización para instalar la Exposición en la nueva Fábrica que se construye en Valencia. Se trata de nombrar una comisión de propaganda general, de la que será presidente D. Francisco Peris Mencheta, y de la que formarán parte el Sr. Setiá y otros periodistas y varios diputados y senadores.

Desde Barcelona  
Barcelona 6, 17'30. El viaje de los infantes. Los infantes D. Fernando y doña María Teresa han visitado la Catedral, siendo recibidos por el Cardenal Sr. Casañas y el cabildo. Al acto han asistido las autoridades civiles y militares y personalidades distinguidas. Después se trasladaron al ayuntamiento, donde les recibió el alcalde accidental señor Bastardas y una comisión de concejales. Seguidamente estuvieron en la Diputación provincial, donde les cumplimentó el presidente, al frente de una comisión de cinco señores diputados. Visitaron también la Audiencia, acompañados de la mayoría de los señores magistrados, examinando minuciosamente sus dependencias, especialmente la capilla de San Jorge. Asimismo estuvieron en el Museo Arqueológico, donde les fueron enseñados los objetos que en el mismo se guardan. Al salir de dicho centro, el numeroso público que esperaba á los infantes, les aclamó, prorrumpiendo en vivas entusiastas. Pasearon luego por el Parque y calles principales de la capital. En las Casas Consistoriales, el alcalde accidental Sr. Bastardas pronunció un discurso dando la bienvenida á los augustos viajeros. Dijo que el Municipio de Barcelona es el templo de las libertades, y que á pesar de estar formado por concejales de diferentes ideales, desde tiempo inmemorial ha dado muestras de adhesión á sus soberanos. Se ha celebrado la recepción en Capitanía general. Al acto han asistido las personalidades más distinguidas de la magistratura, Academia militares y financieras. Ha predominado el elemento femenino de la aristocracia. La recepción ha resultado lucidísima. Se ha alterado el programa de los festejos organizados en honor de los regios viajeros. Mañana no pernoctarán en Igualada como estaba anunciado, pues el hijo de los infantes tiene fiebre á causa de la dentición. Pasado mañana marcharán al Bruch. La animación en la capital ha aumentado con motivo de la visita de los infantes.

EXTRANJERO  
Duelo. París 6. — Se ha verificado el duelo, á espada, del corresponsal de El Liberal señor Gómez Carrillo y el ministro de Venezuela en Berlín. Este ha resultado herido. Huelga de estudiantes. Viena 6. — La huelga de estudiantes se extiende por toda Austria. El número de huelguistas pasa de treinta mil. De Marruecos. Tánger 6. — El jefe de una mehalla anda en tratos con Muley-Hafid para su sumisión. Huyen muchos funcionarios del Majhzen, llevándose documentos oficiales. Política portuguesa. Lisboa 6. — El Gobierno trata de encargar á la casa Forgues la construcción de tres torpederos y á la inglesa Zarron un submarino. La situación del Gobierno mejora. Parece ser que se trata de concederle un voto de confianza.

El Sr. Fernández Duro. — Otro fallecimiento. — Entierro. — Enfermedad de Vega Armijo. Anoche, hallándose de cuerpo presente el cadáver del Sr. Fernández Duro, fué su esposa á abrazarse á él y falleció repentinamente. La consternación de la familia por esta doble desgracia, es grande. A las diez de la mañana ha sido conducido á la última morada el cadáver del señor Fernández Duro. Han asistido al acto los Sres. Boado, en representación del rey; marqués de Aguilar de Campoo, en la de la reina doña María Cristina, y marqués de la Mesa de Asta, en la del infante D. Carlos. En la presidencia del duelo figuraban también el hijo político y un nieto del finado, el Sr. Caballero de Rodas y el cura párroco de San José. En la comitiva fúnebre figuraban numerosos académicos de la de la Historia y de la de San Fernando, amigos particulares y otras personas distinguidas. El señor marqués de la Vega de Armijo estuvo anoche en la Academia de la Historia, á la que perteneció el Sr. Fernández Duro, é hizo de él elocuente panegírico. No hay que olvidar que unia á ambos próceres estrecha é íntima amistad. El marqués hubo de retirarse de la Academia, presa de viva emoción. Hoy ha asistido al entierro y al subir á la casa mortuoria y enterarse de la muerte de la esposa del Sr. Fernández Duro, ha sufrido un desvanecimiento. El accidente le ha repetido en la calle, formando parte del cortejo, y varios amigos le han conducido á su domicilio, donde ha tenido que guardar cama. El estado del enfermo es de alguna gravedad. De Fomento. Hoy han visitado al ministro los empleados, para darle las gracias por la ley concediéndoles la inamovilidad. Al despedirse le han vitoreado. El Sr. González Besada ha recibido también telegrama de Ceuta, en el que se anuncia haberle nombrado hijo adoptivo, en agradecimiento por los beneficios concedidos á dicha posesión. En Palacio. El Sr. Maura ha estado hoy en Palacio, despachando con el rey. Llegó á la regia morada á las 8'30 y la entrevista fué breve. Supóse que iba á informar al rey de algún asunto urgente. Guardábase reserva sobre el objeto de la entrevista. El rey marchó luego al Hipódromo con objeto de dedicarse al juego del polo.

sigue á la 4.ª plana

Santo rragio

do

os la

osa

Pentecos

en la igle-

ra Señora

Señora de

Se convo-

Se conve-

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En Santa Catalina, a las cinco rosario matutino, letanía, Salve, himno, plática y misa de Comunión.

ejercicio séptimo del novenario en honor del Sagrado Corazón de Jesús con exposición, sermón por D. Francisco Peñarroja.

tor Garrido. Durante todo el día estará expuesto S. D. M., pudiendo los fieles lucrar indulgencia plenaria.

información municipal El Alcalde tuvo noticia hace unos días de las graves denuncias que formuló ayer El Pueblo acerca de la introducción de carnes sacrificadas fuera de la capital.

El Alcalde atendió las razones que ambos señores le daban y delegó en el primero cuantas medidas estimase oportunas para evitar el peligro.

Zarzaparrilla Iodurada

DEL DOCTOR GREUS

Soberano depurativo y gran purificador de la sangre y de los humores, cura los estados herpéticos, reumáticos, neuróticos, venéreos y sífilíticos que se manifiestan por machis, granos, ulceraciones, fluxiones y flujos de los ojos, de los oídos y garganta; hinchazones y dolores fijos o errantes, en distintas partes del cuerpo, incluso los huesos.

Estos productos, se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, p. de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, c. de Peris y Valero (antes Paz), letra N. Valenciana

LA TINTURA IODO-TANICA

DEL DOCTOR GREUS

ES EL MEJOR REMEDIO CONTRA EL ESCROFULISMO Eso se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfotónico perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo el más apropiado para la larga medicación que exige esa enfermedad, azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad.

Levadura de cerveza granulada medicinal

DEL DOCTOR GREUS

Está indicada en las siguientes afecciones: Dispepsias, gastro-enteritis, disenteria, púrpura, diarrea infantil, dermatosis, herpes, acné urticaria, blenorragia, leucorrea, infecciones, neumónica y tifoidea, fiebres eruptivas, escarlatina, viruela, erisipela, sarampión, diabetes y las faringitis, amigdalitis, faringitis y antrax.

FÁBRICA DE SOMBREROS

HECTOR BOGANI.-Pelayo, 37

Sombreros para señoras, niñas y niños adornados y en cascós. Gran surtido en Aros y Batelerías para niñas y niños

NOVEDADES PARA CABALLEROS Modelos patentados



Despacho para señoras: PELAYO, núm. 37 Cerrado de 1 a 2

DE PAJA

Bailén, 36 y 38.-VALENCIA

Ultima novedad PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS Sombrero fantasia.-REINA VICTORIA desde 12 a 15 pesetas.

Para caballeros: Bailén, 38, espaldas Pelayo Abierto de 7 a 9 noche

LOECHES (La Margarita)

Agua mineral natural Purificante y Curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna erisipela y, en general, LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua a medida, sino en botellas con los corchos sellados. Madrid.-Jardines.-15 Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

BALNEARIO DE BENIMARFULL

Médico-Director: Dr. D. José Llisterri TEMPORADA OFICIAL: DE 15 DE MAYO AL 15 DE OCTUBRE

AGUAS SULFIDRICO-SULFUROSAS, NITROGENADAS, CLORURADO-SODICAS Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del HERPÉTISMO, ESCROFULISMO Y LINFATISMO, y continúan un específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo, por crónicos que sean.

En primera. . . . . 8 pesetas diarias En segunda. . . . . 6:50 pesetas diarias

Los señores bañistas que quieran cocinarse por su cuenta hallarán habitaciones adecuadas y un completo surtido de comestibles y artículos de primera necesidad.

Advertisement for 'Caza moscas' (Flycatcher) featuring 'Los Mejores Caza Moscas' and 'Aha y Japon'.

Subasta

Procedente de cierta testamentaria, se saca a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día DOCE y siguientes del corriente mes, a las once horas, en el despacho del notario de esta capital don José Calvo, calle de Amador y Guisasa, núm. 8, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Alberti, que tiene su domicilio en la calle de Alvarez, núm. 2, la finca siguiente: situada en esta capital, en el término de Moncada y en el de Bétera.

En esta capital 1.º Un edificio en la calle de Maldonado, señalado con el número diez; se compone de planta baja y escalera con garita con dos habitaciones y terrado; ligada con por derecha, casa de D. Rafael de Oloriz, por la izquierda, la de D. Vicente Ferrando, y por detrás, la de doña Teresa y D. Vicente Aze.

En término de Moncada 4.º SIETE HANEAGADAS de tierra huerta, en la partida de la Senda de Borbotó o Roll de Encalop; lindantes: por N. herederos de D. Salvador Ollag, por M. y P. herederos de D. Mariano Frigoli, y por L. Francisco Pichar.

En término de Bétera 5.º TREINTA Y SIETE HANEAGADAS de tierra secano con algarrobos, en la partida del Piá de los Andenes; lindantes: por N. Ramón Palanca; M. Vicente Molins; L. camino de Náquera, y P. un vecino de Vinalesa llamado Jaime.

Se vende una máquina de 50 caballos nominales, sistema de la Primitiva Valenciana. Una caldera de 80 metros cuadrados, con hervidores. Un grupo de dinamos, espacios de desarrollo 400 amperes, con su correspondiente cuadro y accesorios.

VERANEANTES Por 4.000 pesetas, se vende una casa construcción moderna, en Buñol; dirigirse: Perelló Sants, Agente de Negocios, Gasinos, 2.

Retocador de clichés se necesita en la fotografía Oriach-Raf.

Subasta

Procedente de cierta testamentaria, se saca a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día OCHO del presente mes de junio, a las once horas, en el despacho del notario de Godella, don Daniel Garcós, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Alberti, que tiene su domicilio en la calle de Alvarez, núm. 2, la finca siguiente, situada en el término de Masanagrell.

Término de Masanagrell Seis haneagadas, tres cuarterones y cuarterones de tierra huerta, en la partida de Catarrocha; lindantes: por N. Francisco Martorell; por M. José Torera; por L. herederos de Juan Martínez, y por P. Manuel Carbonell.

Antiguo entresuelo

calle de Serranos, núm. 14 Sábana algodón, matrimonio. . . . . 300 Onzigo. . . . . 200 Sábanas de hilo, matrimonio. . . . . 500 Sombrillas para campo. . . . . 200 Piqués blancos. . . . . 050 Mantas para planchar. . . . . 055 Plumas cordón. . . . . 030 Juegos de sábana hilo con calados, para matrimonio. . . . . 900 Juegos de paños hilo y piqué. . . . . 100 Mantillas blancas. . . . . 300 Plumas cordón. . . . . 275 Telas colchón de hilo. . . . . 030 Mantelerías con 12 servilletas. . . . . 500 Cadenas abanicos doble. . . . . 130 Camisas para señora, desde. . . . . 190 Hay una gran partida de trajes de lana, para caballero, a precios baratísimos.

Huerto y solares Se vende un huerto plantado de naranjos y árboles frutales, a cuatro minutos de una estación, que dista tres cuartos de hora en tren de esta capital. Razón: calle de Adresadors, núm. 17, bajo. En la misma darán razón de la venta de solares para grandes y pequeñas edificaciones, en las calles continuación de Isabel la Católica, Cuenca y Navarra, de 2 a 4 reales y medio palmo.

Madera vieja se vende para carpintería en el almacén de Carlos Bordeuova, calle de Moret, núm. 1, (travesía de Roteros).

Se vende Una máquina de 50 caballos nominales, sistema de la Primitiva Valenciana. Una caldera de 80 metros cuadrados, con hervidores. Un grupo de dinamos, espacios de desarrollo 400 amperes, con su correspondiente cuadro y accesorios.

VERANEANTES Por 4.000 pesetas, se vende una casa construcción moderna, en Buñol; dirigirse: Perelló Sants, Agente de Negocios, Gasinos, 2.

Trinquete de Algemesi Se alquila en buenas condiciones. Para tratar, dirigirse a D. Juan Sanchis, en dicha población.

MAQUINARIA y herramientas completas para todo taller de construcción, se venden en buen uso y económicas: Luis Delgado Edo, Pasaje de Monistrol, 14 y 17, Valencia.

Compañía Valenciana DE NAVEGACION

SERVICIO REGULAR DE VAPORES Navo España, Francia e Italia para carga y pasajeros

Todos los viernes salidas para Alicante, Almería, Málaga, Algeiras, Anseta y Gádiz. Todos los domingos salidas para Barcelona, Tarragona, San Felice de Guisasa, Marsella y Génova, admitiendo para Llerma en viajes alternos.

Servicio regular de vapores Para Londres EL GARNET cargará el 13 del corriente.

Para Liverpool EL DIAMOND cargará el 13 del corriente.

Para Bristol y Cardiff EL CANGANIAN cargará el 13 del corriente.

Para Newcastle EL ELSA cargará el 13 del corriente.

Para Glasgow EL OSIRIS cargará el 13 del corriente.

Servicio de vapores especial para el transporte de fruta y vino. Para Londres y Hamburgo EL GRANINA saldrá el miércoles 10 del actual.

Para Londres y Amberes EL ALMARGO saldrá el jueves 11 del actual.

Para Liverpool y Bristol EL LUQUE saldrá miércoles 10 del actual.

COMPANIA SEVILLANA

SERVICIO REGULAR DE VAPORES Navo España, Francia e Italia para carga y pasajeros

El Macarena saldrá el 8 del actual, para Alicante, Cartagena, Algeiras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

El Grao darán razón los Sres. Remon y Miguel, Muelle, 3, y en la Agencia de la Consignación, Muelle, 25.

Linea de vapores Ibarra y Compañía.-Sociedad en Comandita de Sevilla

Para Cete (directo) EL ANTONIA saldrá el 10 de actual.

Para Cete (directo) EL ANTONIA saldrá el 10 de actual.

Servicio rápido al Norte de España EL URIVIRTANTE cargará en este puerto el 8 de junio, directo para Gijón.

Ventajas Se venden objetivos, cámaras, varios Senesers de fotografía y una máquina de maquetaria. En la plaza de la Constitución, 8, tienda, darán razón.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA Salidas las tardes los domingos, a las 11 en punto de a Mañana, por los vapores de la Compañía Valenciana de Navegación.

Despacho de pasajeros en la Agencia Grao, Contramuelle, 2.

Alquileres

Se alquila a vender molino de arroyo, para 3 to 4 separados, con almadia española; simo; tiene este molino para carro, y pozo artesiano; situado en el camino Grao, extra-radio, y paso nivel en Barcelona. Razón: Paz, R. M. principal.

En punto muy céntrico, calle Cambiador, 23, se alquila el entresuelo, luz, agua, y gas en patio y escalera. Razón: plaza del Angel, 1, portería.

Se alquila en esta ciudad un establecimiento en punto céntrico y poco alquiler. Razón: calle de la Corredera, 35.

Se alquila un entresuelo, bastante capaz. Tiene agua abundante de motor y gas en patio y escalera. Razón: plaza del Angel, 1, portería.

Huéspedes En punto céntrico de esta capital, se ceden dos buenas y ventiladas habitaciones, con vistas a la calle. Razón: las limpiadoras de la plaza de Mariano Barlier (junto a la Corredera).

Carnicería con parroquia, se vende con todos sus arreglos y buena mesa de mármol. Razón: San Vicente, 202.

Pérdida Se ruega a la persona que se haya encontrado un perro bulldog, color castaño, con una correa por collar, color salmón, que se extravió ayer por la mañana, por las inmediaciones del Llano del Remedio, se sirva presentarlo en el Llano del Remedio, letras A. G. entrego, y se le gratificará.

DINERO Se facilita sobre toda clase de garantías, desde el 5 por 100, colación de capital y administración de fincas, colocación de capitales en valores seguros. Razón: Pizarro, letra P. 1, puerta, entrego, (frente a los baños), de 10 a 12 y 1 y 2, entrego.

Portería La desea un matrimonio, de buenas condiciones, con dos hijos. Razón: calle Cuarte, 148, bajo.

MAQUINAS Compra, venta, compe y restaura toda clase de máquinas de coser y de hacer medias; deterioradas como se han de fábrica, por deterioradas que sean. Las composituras se garantizan 2 años.

FABRICA DE PERSIANAS de Joaquín Navarro competente de invención, se construyen de todas clases.

NOVIRAS Una de vinda, de Gandia, de 25 años de vida, desde tres meses, desea estar en casa de los padres y una laboradora de la huerta y otra de Valencia, para estar en sus casas. Razón: Valencia, 13, bajo, detrás de la de Zarzuela.

CARRUAJES DE LUJO AVISO El establecimiento de compra y venta de toda clase de carruajes situado en D. Andrés Luz, que está en la plaza de la Constitución, 8, tienda, darán razón.

Se necesita un retocador de clichés se necesita en la fotografía Oriach-Raf.